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O diretor distrital da Copasa em São Se-
bastião do Paraíso, Flávio Bócoli, foi à
Câmara Municipal na companhia de téc-
nicos da empresa, onde explicou algu-
mas questões envolvendo a cobrança da
tarifa de esgoto no município. Ele desta-
cou que foi a primeira vez que esteve na
Casa Legislativa e elogiou a organiza-
ção, bem como o papel dos vereadores
em defender o interesse do cidadão.
Bocolli iniciou explicando que são duas
modalidades de  tarifa, a primeira delas
diz respeito a cobrança somente da co-
leta, de quando foi iniciado o contrato do
município com a Copasa.

Diretor distrital da Copasa vai à Câmara e
esclarece dúvidas sobre a tarifa de esgoto

Diretor distrital, Flávio Bócoli, esclareceu dúvidas e disse que para ter
tarifa social, população precisa fazer recadastramento do CRAS
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

TARIFAS
O diretor regional da Copasa em São Sebastião
do Paraíso, engenheiro Flávio Bocolli foi à ses-
são da Câmara Municipal (7/10) e respondeu
questionamentos. Deixou claro que quem esta-
belece tarifas a serem cobradas  é a  Agência
Reguladora de Serviços de Abastecimento de
Água e de Esgotamento Sanitário do Estado de
Minas Gerais – ARSAE-MG, e não a Copasa.

BARATEAR
O vereador José Luiz das Graças disse ter pes-
quisa preços em municípios que realizam trata-
mento de forma autônoma, e segundo ele o valor
é bem mais em conta que o cobrado pela Copasa.
E comparou que nos referidos municípios quem
gasta 25 mil litros cúbicos de água paga R$
134,00 enquanto pela mesma quantidade a
Copasa cobraria mais de R$ 200,00. Sugeriu se
estude a possibilidade da empresa reduzir valo-
res.

ABAIXAR PREÇOS ...
Flávio Bocolli explicou que a tarifa de água e es-
goto é igualitária, ou seja, os valores são os mes-
mos em todos os 645 municípios que ela atende.
E que em alguns o custo ao consumidor é subsi-
diado, ou seja, o que se arrecada em grandes
municípios contribuiu para diminuir custos em
municípios carentes, é o chamado subsídio cru-
zado. Bocolli disse ser questão complexa, abai-
xar o preço. “Cabe a vocês, enquanto represen-
tantes do povo, ir a ARSAE para que lhes apre-
sentem todos os custos”, sugeriu.

EVANGELHO
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro pro-
pôs a criação do “Dia Municipal da Proclama-
ção do Evangelho” a ser comemorado no dia 31
de outubro. Ele justifica que a intenção é reunir
líderes religiosos católicos, evangélicos e espíri-
tas para celebrar a data na Câmara Municipal.
“Independente da ordenação religiosa, Deus é
um só e nós sabemos os trabalhos que todas as
igrejas realizam”, disse.

NULOS
Por não ter sido obrigatório foi pequeno o com-
parecimento às urnas para a escolha dos mem-
bros do Conselho Tutelar do Município de São
Sebastião do Paraíso, domingo (6/10).  Foram
1.816 votantes, sendo que 13 eleitores deixaram
suas casas e deslocaram até a seção eleitoral e
lá anularam o voto. A abstenção foi de 47.599 elei-
tores. Realizada no mesmo sistema das eleições
tradicionais, inclusive com uso da urna eletrôni-
ca, o resultado foi rapidamente conhecido. Con-
fira os nomes dos eleitos e informações sobre o
assunto em matéria publicada nesta edição.

ESCRIVÃES
Após serem nomeados pelo Governo de Minas
Gerais em setembro, 112 aprovados no concur-
so de escrivão da Polícia Civil de Minas Gerais
(PCMG) tomaram posse, na segunda-feira,7,
durante solenidade realizada na Academia de
Polícia Civil (Acadepol). Eles serão designados
para o preenchimento de vagas no estado. Ao
todo, cerca de 35 mil candidatos disputaram as
vagas, que serão ocupadas por profissionais de
diversas áreas.

EXPECTATIVA
Em São Sebastião do Paraíso a expectativa é
grande para que alguns destes profissionais re-
cém-formados sejam designados pelos lados de
cá. Já foi motivo de reivindicação junto a alta cú-
pula da Polícia Civil e pedidos foram feitos dire-
tamente ao governador Romeu Zema. Desde a
sede em Paraíso como em todos os municípios
da região há déficit de policiais e de melhorias
na infraestrutura.

FENÔMENO
Um espetáculo da natureza pode ser visto com
bastante intensidade nestes últimos dias e conti-
nua sendo observado ainda nesta semana por
toda a região. Trata-se das lavouras de café cuja
plantas estão em fase de floração. Apesar de que
semanas atrás o cenário fosse bem diferente com
plantas secas devido ao déficit hídrico. Com a
chegada das primeiras chuvas da primavera as
plantas já reagem. No entanto, segundo especi-
alistas, após a florada se não continuar choven-
do, com a perda dos botões, as plantas sentirão
ainda mais as altas temperaturas e as adversi-
dades climáticas o que poderá comprometer a
próxima safra.

INAUGUROU
E não faltaram fogos de artifícios na inaugura-
ção feita pela Prefeitura de Paraíso da cobertura
da piscina do Centro Social Urbano II “Fulvio
Guidi”. No local são desenvolvidas as aulas de
hidroginástica do Projeto Vida Ativa. A obra era
esperada há mais de 20 anos pelos professores
e alunos, que tinham que interromper as aulas
quando chovia, ou por conta do sol muito forte. O
investimento com todas as economias feitas che-
gou a casa dos R$ 20 mil. O projeto atende atu-
almente 350 alunos, proporcionando saúde e
qualidade de vida.

O QUE GOIÁS NOS ENSINA SOBRE
A PRIVATIZAÇÃO DA CEMIG?

Inovação, sim.
É preciso!

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Na semana passada, tivemos na ALMG uma audiência
pública que contou com a presença de parlamentares de Goiás
para discutir a privatização da Cemig e como a experiência
que já ocorreu por lá pode nos ajudar a tomar uma decisão
melhor em MG.

Agradeço aos deputados goianos pela gentileza de com-
partilhar suas informações, mas discordo totalmente das con-
clusões que se apressaram em apresentar, sem conhecer de
perto nossa realidade.

Em uma audiência dominada por deputados do partido do
ex-governador Pimentel e que teve por convidado, além dos
colegas goianos, apenas um representante do SindiEletro,
ligado à CUT, a afirmação de que "privatização é ruim" foi
aplaudida. Coube a mim, solitário, questionar se o que eles
apontam como problemas da privatização de lá é aplicável à
realidade daqui, bem como analisar se são de fato problemas
da privatização ou se são problemas que vêm da época em
que a companhia energética era estatal e que estão sendo
corrigidos após a privatização.

Os colegas goianos disseram que a companhia energética
local é a que tem os piores índices de qualidade do Brasil e
que isso seria prova de que a privatização é ruim. Esquece-
ram de considerar que ela já era a pior do país antes da
privatização e que a qualidade do serviço nos três anos de

A inovação precisa ser vi-
ável, sustentável e dar retor-
no financeiro. Se não, qual-
quer ideia ilógica, absurda,
que é concebida pela primei-
ra vez, poderia ser conside-
rada inovadora. Também é
possível inovar em processos.
Foi o que fez o engenheiro e
empreendedor estadunidense
Henry Ford, fundador da
Ford Company, ao criar a “li-
nha de produção”, visando
aumentar a produtividade de
suas fábricas: os automóveis
já existiam, mas a inovação
em seu processo de produ-
ção é que permitiu a
popularização dos veículos.
Ou, ainda, como afirmara o
DR Geoff Nicholson, o pai do
‘Post-It’, inovador líder da
3M: Inovação é transformar
conhecimento em dinheiro.
(Post-It é uma marca regis-
trada da 3M Company, que
identifica um tipo de bloco de
notas, composto por peque-
nas folhas de papel adesivo
de várias dimensões).
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privatização melhorou 22% em comparação com a média dos
três anos anteriores a ela.

Segundo eles, desde que houve a privatização, a tarifa de
energia naquele estado subiu 15,31%. Aqui, em Minas, a es-
tatal Cemig elevou a tarifa em 23,19% no mesmo período. Ou
seja, o reajuste da estatal foi quase 50% maior que o da em-
presa privatizada.

O que ninguém disse, mas fiz questão de debater, foi que,
desde a privatização, o volume de investimentos da compa-
nhia privatizada mais do que dobrou e que, proporcionalmen-
te ao faturamento, ele tem sido mais de quatro vezes superior
aos realizados pela Cemig. E investimento em infraestrutura
energética é o que Minas mais precisa para destravar o cres-
cimento do Estado e permitir que milhares de novos negócios
saiam do papel e se transformem em empregos e renda.

A Cemig precisa investir R$ 21 bi apenas para atender às
demandas que já estão na fila e a previsão de investimentos
para os próximos quatro anos é de R$ 6 bi. O Estado está
falido e não tem condição de injetar os R$15 bi que faltam. Até
quando vamos impedir investimentos, novos negócios e em-
pregos no nosso Estado, por questões puramente ideológicas?
Até quando vamos assistir o bem-estar dos cidadãos mineiros
ser colocado em segundo plano por disputas políticas?

(Hoje em Dia 07/10/19).

Guilherme da Cunha -Advogado pós-graduado em Direito Tributário e dep.

estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

No mercado atual (mun-
dial?), é uma obrigação pen-
sar em inovação no dia a dia,
seja qual for sua área de atua-
ção. Sabe por quê? Simples:
o comércio está cada vez mais
globalizado, a economia ins-
tável, a concorrência feroz e
a tecnologia não para de avan-
çar. Quem se acomodar cor-
re o risco de ficar para trás.

Isto mesmo, já que acon-
tecem mudanças de uma
hora para outra. Aí é que en-
tra a inovação nos produtos,
nos serviços, nos modelos de
negócios e nos processos.
Você, caro leitor, não vai que-
rer ficar para trás, vai?! A
inovação não é simplesmen-
te algo que acontece – você
precisa construir e, se você
tem concorrentes, precisa
INOVAR!

FERNANDO DE MIRANDA
JORGE ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Vaatu, gatinho  preto de João
Vaatu é mineiro, de Paraíso
mas mora em São Paulo
foi com João apreciar outro lugar
cansou de no Paraíso morar!

Vaatu quando vem passear
seu olhar é pesquisador
anda, corre, esconde, pula  derruba tudo
e continua fazendo travessuras,
sem qualquer rumor...

Ficamos olhando a tranquilidade do bichano,
que mais parece um bebê
e gosta muito de um colinho,
não gosta de ficar sozinho.

Vaatu dorme... dorme...
quando acorda espreguiça,
mais parece uma linguiça
quando vê o cão Merlot arrepia-se e
rosna...rosna...
e volta correndo pro mini bangalô.

Bernadete  Aguiar / Poetisa

NÃO COMPRE ANIMAIS, ADOTE

LIONS CLUBE CULTURAL

VAATU
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Por João Oliveira

Um ofício encaminhado
pelo diretor-geral da Agência
Reguladora de Água e Esgoto
de Minas Gerais (ARSAE/
MG), Gustavo Gastão Corgo-
sinho Cardoso, onde confirma
o recebimento de convite para
participar de Tribuna Livre e
justifica o não comparecimen-
to, suscitou discussão envol-
vendo o aumento da tarifa de
esgoto em São Sebastião do
Paraíso. Na mesma sessão, o
diretor distrital da Copasa em
Paraíso, Flávio Bócoli falou
sobre o tratamento de esgoto,
e um morador reclamou do
valor da conta (matéria nesta
edição).

O vereador Marcelo de
Morais criticou o comporta-
mento da Agência e lembrou
que, durante sua gestão en-
quanto presidente da Câmara,

Arsae não atende convite:
representante não compareceu à Câmara

fez quatro convites para que
técnicos da Arsae viessem para
prestar alguns esclarecimen-
tos. "Estamos com a iniciati-
va, conforme eles dizem em
ofício, desde o início. Aqui não
iríamos discutir saúde pública,
mas o porquê a Arsae deixou a
Copasa cobrar a taxa de esgo-
to por três anos e nove meses,
descumprindo contrato em São
Sebastião do Paraíso. É isso
que eles têm que nos respon-
der", disse o vereador.

Morais criticou, ainda, que
não havia justificativa para o não
comparecimento de técnicos
da Arnae à Câmara. "Não com-
pareceram por quê? Coloque no
papel a razão da impossibilida-
de.

Conforme salientou Marce-
lo, no ofício o diretor da Arsae
deseja  "que todas as etapas do
trabalho sejam plenamente
bem-sucedidas", e solicitou

"que as conclusões e os resul-
tados da mesma sejam envia-
dos à Agência, para tomarmos
conhecimento da situação lo-
cal e podermos, oportunamen-
te, orientar de maneira mais
eficiente nossa atuação junto ao
município". Não falarei mais
nada para não correr em ato de
quebra de decoro, lamentou o
vereador.

O vereador Luiz Benedito
de Paula informou ter entrado
em contato com vereador de
Iturama, onde o município con-
seguiu cancelar a tarifa de es-
goto. "O vereador disse que o
caminho foi conversar com
Antônio Claret, diretor da
Arsae, e me passou diversas
informações, para juntos pos-
samos tomar as mesmas pro-
vidências. Uma das informa-
ções foi que eles realizaram a
CPI da Copasa em 2017 e pro-
varam que não havia tratamento

de esgoto e, assim, a Arsae
determinou que a empresa de-
volvesse todo o valor cobrado,
que passa de R$ 10 milhões",
informou.

De acordo com Luiz de
Paula, o vereador de Iturama
disse ainda que, após a deter-
minação da Arsae para aquele
município, algumas contas de
água passaram a chegar aos
consumidores zeradas. "Isso
irá acontecer durante 10 me-
ses, para abater sob o valor
pago por aquela população.
Tomara que isso aconteça em
São Sebastião do Paraíso. Va-
mos tomar providências, assim
como o vereador Marcelo já
tomou (entrando com ação
popular, inclusive com perícia
que constatou contaminação
dos córregos. Agora depende
do juiz, determinar se cancela,
de devolve o dinheiro ou se não
cobra mais a taxa)", disse.

Segundo Marcelo, ele e o
vereador Vinício estiveram com
Antônio Claret, que informou
que não poderia fazer nada,
uma vez que o prefeito Walker
Américo de Oliveira, técnicos
da Arsae e da Copasa, estive-
ram no Ministério Público em
reunião onde fizeram acordo
para concluir as obras até 30
de setembro."Não tem o que
fazer, foi feito acordo", desta-
cou o vereador, alegando ain-
da que o transporte de esgoto
tem causado mal cheiro no
bairro Jardim Daniela.

O vereador Paulo César de
Souza, morador daquela re-
gião, disse que já fez contato
com secretaria de Obras para
identificar as causas do proble-
ma e tomar providências.

Ainda, sobre o acordo, o
vereador Vinício Scarano pon-
derou que teria sido justo um
acordo no sentido de não ser

cobrado o valor da tarifa pro-
porcional ao período de atraso
das obras: três anos de nove
meses.

Morais teceu duras críticas
ao Ministério Público que, se-
gundo ele, não convocou a
Câmara para participar da reu-
nião, tendo os vereadores sido
informados muito tempo de-
pois, após irem à Arsae para
discutir a situação destas co-
branças no município.

Por fim, o presidente Lisan-
dro Monteiro destacou que
existem quatro empresas em
Minas que realizam o tratamen-
to de água e esgoto, e que tari-
fas da Copasa são as maiores
entre elas. "O cidadão tem o
direito de cobrar, é um absur-
do o que estão fazendo. Sema-
na que vem tomaremos outras
providências, na próxima se-
mana estarei em Belo Horizon-
te", concluiu.

Por João Oliveira

O diretor distrital da Copasa
em São Sebastião do Paraíso,
Flávio Bócoli, foi à Câmara
Municipal na companhia de
técnicos da empresa, onde ex-
plicou algumas questões envol-
vendo a cobrança da tarifa de
esgoto no município. Ele des-
tacou que foi a primeira vez que
esteve na Casa Legislativa e elo-
giou a organização, bem como
o papel dos vereadores em de-
fender o interesse do cidadão.

Bocolli iniciou explicando
que são duas modalidades de
tarifa, a primeira delas diz res-
peito a cobrança somente da
coleta, de quando foi iniciado
o contrato do município com
a Copasa. "A partir do instante
que as duas estações de trata-
mento foram concluídas e uma
parte da cidade passou a ser
atendida, ela passou a ser co-
brada pelo valor integral do tra-
tamento", destacou.

De acordo com Bocolli, a
Arsae é quem conduz o pro-
cesso de tarifas para cobran-
ça. "Hoje a tarifa de tratamento
de esgoto é de 97,5% em rela-
ção à tarifa de água. A tarifa,
somente de coleta, é 31,5% em
relação à de água. A Arsae, a
cada ano que passa, está dimi-
nuindo mais a cobrança da ta-
rifa de coleta, e somente de
coleta", disse.

O diretor ressaltou ainda
que até o dia 30 de setembro,
os munícipes pagavam 50% da
tarifa de tratamento. "Esses
moradores receberam um co-
municado antecipado, infor-
mando que quem fazia parte da
bacia hidrográfica do Córrego

Diretor distrital da Copasa vai à Câmara e
esclarece dúvidas sobre a tarifa de esgoto

Rangel, não era cobrado e que
o faturamento seria realizado
dois meses após o início da
operação da elevatória. A partir
de dezembro eles irão pagar a
tarifa cheia, que é de 97,5%",
comunicou Bócoli. Segundo o
gerente, restaram poucos pon-
tos a ser realizados, além da
coleta, o tratamento, e que es-
tes pontos ainda estão pagan-
do apenas a tarifa de 31,5%
correspondente a coleta.

Após a fala do gerente
distrital da Copasa o vereador
José Luiz das Graças disse que
o cidadão está sendo assolado
pela cobrança da tarifa, que,
segundo ele, vem do valor do
metro cúbico de água, que já é
muito caro. "Se usa o cálculo
da água para calcular a cobran-
ça do esgoto, se torna quase
impagável o valor desta co-
brança para uma família de bai-
xa renda, que já enfrenta desa-
fios imensos para colocar co-
mida na mesa", disse.

O vereador disse que fez
pesquisa em municípios que
realizam o tratamento de for-
ma autônoma, e que o valor é
bem abaixo do praticado pela
Copasa. "Nesses munícipios se
gastar 25 mil metros cúbicos
de água, irá ser pago cerca de
R$134; a mesma quantidade de
água gasta aqui, se pagaria
mais de R$ 200", disse.

O vereador questionou se
seria possível reduzir o valor
do metro cúbico da água, para
que houvesse uma redução do
valor pago pelo cidadão. Pediu
ainda que a Copasa se compro-
metesse em estudar a possibli-
dade e apresentar redução des-
ses custos e viabilizar o mais

rápido possível para o cidadão.
"Não adianta eu dizer para

a população que iremos tirar a
tarifa de esgoto, se eu sei que
isso não vai acontecer. Mas se
há cidades que cobram mais
barato, por que aqui não tem
condições de oferecer a água
mais barato e, consequente-
mente, o esgoto? Gostaríamos
de um esclarecimento, porque
não sabemos o que irá aconte-
cer com grande parte das fa-
mílias, que têm muitos filhos,
e podem vir a ficar sem água
por conta de falta de pagamen-
to", destacou.

De acordo com o Flávio
Bocolli, existe na Copasa o pro-
grama de tarifa social. "A po-
pulação com renda de salário
mínimo e é cadastrada no
CRAS, ela recebe também esse
benefício. O que observamos
é que houve um recadastra-
mento do CRAS e muitas pes-
soas não ficaram sabendo. Para
ter esse benefício, todos os
anos o morador tem que ir à
Prefeitura providenciar isto.
Deixamos aqui esse alerta", dis-
se.

Flávio explicou ainda que a
tarifa de água e esgoto é iguali-

tária em todo o estado, não
importa a região. Sobre abai-
xar o preço, ele disse que é uma
questão mais complexa. "Cabe
agora a vocês, enquanto repre-
sentantes do povo, ir a Arsae
para que eles lhes apresentem
todos os custos. A Copasa hoje
está presente em 645 municí-
pios mineiros e também aten-
demos municípios carentes, e
nestes municípios a Copasa
trabalha com subsídio cruza-
do, ou seja, o que se arrecada
em grandes municípios é pago
onde não se consegue pagar
nem água e esgoto", disse.

O diretor distrital disse ain-
da "que não pode dizer se irá
abaixar ou não o preço, essa é
uma discussão que tem que ser
feita junto aos órgãos que re-
gulamentam isso".

O vereador Vinício Scarano
fez questionemos, entre eles se
a empresa prestava relatórios
financeiros do serviço presta-
do e a quem eram comunica-
dos os atrasos nas obras de tra-
tamento de esgoto.

Segundo Bocolli, essas
obras são complicadas, já que
a programação não consegue
ser executada por depender
muito de agentes externos
como, por exemplo, aquisição
de áreas para conseguir passa
interceptores ao longo dos rios.
"Isso chega a parar na justiça,
já que muitos proprietários de
terras não permitem isso. No
Córrego Rangel, por exemplo,
a empresa que executava a
obra, abandou o trabalho, que
gerou nova licitação e demo-
rou a conclusão destas obras",
citou.

Bocolli voltou a reafirmar

que o tratamento só foi cobra-
do daqueles que receberam o
serviço, os demais pagaram a
tarifa correspondente a 50%.

Sobre denúncias e não-co-
branças de multas em relação
a denúncias por danos ao meio
ambiental questionado pelo ve-
reador José Luiz do Érica, o
diretor distrital da Copasa in-
formou que, ao contrário do
questionado, houve muitas
multas da Polícia Ambiental, da
Feam, da Supram. "Foram
multas de R$40 e R$ 50 mil,
houve sim muitas multas, os
órgãos Ambientais não foram
omissos de maneira alguma",
afirmou.

Após diversos outros ques-
tionamentos, o vereador e pre-
sidente da Casa, Lisandro
Monteiro, agradeceu os escla-
recimentos e destacou que "a
lambança já foi feita". Lisandro
sugeriu ainda unir os poderes
e população para tentar ameni-
zar situação.

MORADOR
RECLAMA

O servidor público Iracildo
de Oliveira, mais conhecido
como Baiano, ocupou a tribu-
na na sequência para falar so-
bre os altos valores das contas
de água. Disse que conhece
pessoas aposentadas que rece-
beram contas com valores em
torno de R$ 300 reais. Desta-
cou o quanto é difícil viver com
salários atuais e criticou a ges-
tão da Câmara que aprovou a
cobrança da tarifa. Por fim,
ressaltou diversos problemas
envolvendo a política local e
agradeceu a participação na tri-
buna.

Diretor distrital, Flávio Bócoli, esclareceu dúvidas
e disse que para ter tarifa social, população

precisa fazer recadastramento do CRAS

ASSCAM



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
9 de Outubro de 2019

página 4 Jornal do Sudoeste

Entretanto
Renato Zupo *

LFG  E O ATIVISMO JUDICIAL
O STF já decidiu e virou precedente que somente

há foro privilegiado (foro por prerrogativa de função)
para o caso de determinadas autoridades cada vez
mais restritas (presidente, vice, ministros e poucos
outros) que em tese pratiquem crime durante o exercí-
cio do respectivo cargo público e em razão dele. Tudo
muito bom e certinho, o resto seria julgado mesmo pelo
chamado “juiz natural”, o juiz competente da comarca,
a tratar o político réu como um cidadão comum, o que,
diga- se, não é demérito algum. Só que o Deputado
Luís Flávio Gomes, o famoso jurista “LFG”, quer criar
uma emenda constitucional que, muito embora permi-
ta a restrição do foro privilegiado, imporia que em al-
guns casos extremos os juízes responsáveis pelo jul-
gamento de autoridades não abrangidas pelo foro ti-
vessem que pedir benção aos tribunais superiores.
Como se, por exemplo, um juiz que tivesse que decidir
sobre uma busca e apreensão de documentos, uma
escuta telefônica ou uma prisão preventiva de um de-
putado sem mandato, não reeleito, tivesse antes que
pedir autorização ao Tribunal Superior – mesmo sem
o foro por prerrogativa de função. A proposta é absur-
da, não somente porque desprestigia os juízes
monocráticos, isso seria o de menos em termos repu-
blicanos. É uma piada com a população. LFG está di-
zendo com isso, mais ou menos, o seguinte: o juiz pode
grampear um pobre de favela, pra isso basta a deci-
são dele, mas para grampear um ex-deputado tem que
pedir autorização pra um Tribunal. Pode isso, Arnaldo?
Pode isso, LFG? Isso é contra todo o republicanismo,
todo o princípio da isonomia e da igualdade incrusta-
dos em nossa Constituição Federal e que muitos doutos
sempre ensinaram, dentre eles também Luís Flávio
Gomes, no entanto quando era magistrado e profes-
sor. Como deputado, vai contra suas próprias razões.

VALOR ECONÔMICO
Bolsonaro sancionou lei que desobriga a publica-

ção de balancetes empresariais em jornais impressos,
segundo ele, para economizar papel, assim economi-
zar árvores cortadas, evitar desmatamento, etc… En-
fim, uma medida ecologicamente correta. Com isso
comprou briga com o jornal Valor Econômico,  gigante
do setor e com lucros hoje quase restritos a estas pu-
blicações oficiais, e que vem a pertencer ao grupo Glo-
bo, eterno conglomerado de desafetos presidenciais.
Alguém comprou a briga da Globo, o partido Político
Rede, que ataca a medida provisória 896 com uma
Ação Direta de Inconstitucionalidade, afirmando que
houve “desvio de finalidade” na edição da medida por
parte do presidente. Com ela, afirma a Rede, Bolsonaro
estaria atacando órgãos de imprensa e não protegen-
do o meio ambiente ou desburocratizando o setor. Ou
seja, pede a volta dos balancetes impressos para o
lucro e gáudio do jornal Valor Econômico. Quem está
propondo esta ação é o partido político Rede, hein?
Não é a Rede Globo – mas que “parece, parece”, pra
lembrar um antigo comercial de shampoo.

O ADVOGADO DE ADÉLIO
Conheço o advogado de Adélio Bispo, o Dr. Zanone

Manuel de Oliveira. Desde o caso do Goleiro Bruno,
do qual ele teve participação importante, posso dizer
que é profissional sério e (um detalhe importante) eco-
nomicamente independente. É empresário e profes-
sor bem sucedido.  Pode perfeitamente se dar ao luxo
de advogar por simpatia política ou visando apenas a
visibilidade de seu trabalho. Não que sejam estes os
motivos que o fizeram abraçar a causa de Adélio. Como
dizia Márcio Thomas Bastos, o trabalho deve dar o pão
ou a glória, ou ambos, e talvez o Dr. Zanone tenha
acreditado que defender o psicopata que tentou ma-
tar nosso presidente lhe granjearia os benfazejos ho-
lofotes da mídia, afinal, o advogado é um profissional
liberal. Mas isso são conjecturas. O que posso dizer
com absoluta certeza é que: a) Zanone não sabe mais
do que já falou sobre seu cliente ou a contratação de
seus serviços por um pastor da igreja frequentada por
Adélio; e b) é de fato um absurdo pretender algum
constrangimento a este (ou a qualquer outro) advoga-
do, no exercício de sua função, e apesar de toda a
perversidade das ações seu cliente. O réu pode ser
ruim, pode ser um psicopata, mas estes defeitos não
podem resvalar no bom e correto profissional que o
representa. Isso nunca. Bolsonaro deveria parar de
se preocupar com Zanone e com a OAB, porque o
advogado pode e deve ser resguardado em seu exer-
cício profissional. Insistindo neste ponto inútil, o presi-
dente só se desgasta mais. Se alguém orientou o
insano Adélio Bispo em sua facada tresloucada, foram
seus orixás e demônios interiores, ou os Haters e maus
profissionais de imprensa que poluem a internet com
mensagens de ódio. Não há teoria da conspiração
possível além desta. Nem mesmo a esquerda seria tão
estúpida de, atentando contra sua vida, tornar
Bolsonaro um mártir e facilitar (mais ainda) sua vitória
eleitoral.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Quatro jogos foram realiza-
dos na abertura da segunda fase
da Taça Paraíso de Futebol
Amador, na Série B. As equi-
pes do Paraíso F.C. e da
A.A.B.B. saíram na frente ven-
cendo os seus compromissos,
enquanto outras duas partidas
terminaram empatadas no
marcador. Também foi realiza-
da partida atrasada da primeira
fase da Série A e que definiu a
composição dos grupos para a
próxima etapa da competição.

Na abertura da rodada no
domingo, 6, jogando em seus
domínios, o Clube Recreativo
Senior’s foi surpreendido pelo

Segunda fase da Série B da Taça Paraíso
começa com quatro partidas equilibradas

Paraíso F.C. . Os visitantes
venceram por 2 a 0 e abriram
vantagem na disputa visando à
próxima etapa do campeonato.
O time lidera o Grupo 5, com
três pontos seguido do 3 de
Outubro e Família F.C., que
empataram por 2 a 2 e tem um
ponto cada, deixando a lanter-
na para o Senior’s.

Pelo Grupo 6, a A.A.B.B.
encarou o Riveira e se deu bem
obtendo o placar favorável de
1 a 0. Na outra partida os ti-
mes de Águas Quentes e
Tiradentes também entraram
em campo e terminaram a dis-
puta no empate por um gol para

cada lado. A classificação tem
o time da A.A.B.B. na lideran-
ça com três pontos, enquanto
que Águas Quentes e
Tiradentes tem um ponto e o
Riveira, não pontuou.

SÉRIE A
Em partida isolada da pri-

meira fase, Operário e Juven-
tude se enfrentaram na tarde de
sábado, 5, no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio. O Falcão Negro le-
vou a melhor e venceu a equi-
pe rubro-negra por 2 a 1 e en-
cerrou a fase inicial da compe-
tição em primeiro lugar do gru-

po. Com isso também foram
definidas as chaves da segun-
da fase da Taça Paraíso em sua
Primeira Divisão.

No Grupo 5, a primeira co-
locação da chave ficou para o
Operário E.C. que agora se jun-
ta às equipes do Marques A,
Grêmio e Paraíso Lanches. No
Grupo 6, o Juventude irá se
juntar às equipes do Santa
Cruz, Senior’s e Vila Dalva que
já estavam classificadas. A par-
tir do próximo final de semana
a organização pretende realizar
as partidas iniciais da segunda
fase na Série A da Taça Paraí-
so.

As metas estabelecidas aos
nadadores da Aquarius/Unaerp,
de São Sebastião do Paraíso,
foram conquistadas com ple-
no êxito no Torneio Regional
Pré-Mirim a Sênior da Delega-
cia da 5ª Região da FAP (Fede-
ração Aquática Paulista). As
provas aconteceram na manhã
de sábado (5/10), na piscina de
50 metros no Clube Moco-
quense (Mococa). Participa-
ram 386 nadadores represen-
tando 20 clubes.

A equipe Aquarius/Unaerp
manteve a média e conquistou
30 medalhas, sendo oito de
ouro, sete de prata e 15 de bron-
ze. Mas na opinião da técnica
Silmara O. Queiros, o fato mais
significativo foi a melhora de
tempos e a evolução técnica in-

Equipe de natação Aquarius/Unaerp
conquista mais de 90 medalhas em Mococa

dividual de cada nadador. "Isso
deixa uma excelente perspecti-
va para os campeonatos Pa-
ulista e brasileiro para nadado-
res federados", explicou.

Segundo Silmara esta foi
uma das últimas participações

da Aquarius/Unaerp em tornei-
os regionais de natação na tem-
porada 2019. Por outro lado
ela adiantou que restam impor-
tantes competições para encer-
rar as atividades este ano.

A equipe estará presente na

Copa São Paulo de Verão para
nadadores vinculados, no Cam-
peonato Paulista, Jogos Aber-
tos e Campeonato Paulista
Junior e Sênior, Campeonato
Electro Bonini e mais dois tor-
neios de natação.

"Em todas elas tenho certe-
za que nossos atletas estarão
representando a natação Para-
isense com muita garra, deter-
minação e vontade. Vamos em
busca de excelentes resulta-
dos", garantiu a treinadora.

Os atletas medalhistas fo-
ram Samara Sudário, Bruna
Araújo, Brendon P. Bento, Ra-
fael morais, Gabriel Medeiros,
Fábio Andrade, Vinicius Vara,
Alysson Almeida, Felipe Ama-
ral, João Paulo Souza, Raul  G.
Alves, Luiza Manella.

O Instituto Paraíso tem
uma partida decisiva na pró-
xima sexta-feira (11/10), em
disputa de uma das vagas
para a semifinal da Copa Di-
fusão de Basquetebol Minas
São Paulo. A equipe jogará na
Arena João Mambrini, parti-
da única nesta segunda fase
da competição e conta com
apoio da torcida para conti-
nuar a disputa. O técnico
Lucas Alves, o Lupita está
confiante em mais um bom
resultado. "Estamos nos pre-
parando, é um jogo difícil
sim, respeitamos o adversá-
rio, mas temos condições de
sairmos vencedores", co-
menta.

Até aqui o Paraíso Bas-
quetebol tem feito uma cam-
panha bastante regular sem-
pre acumulando resultados
positivos. De acordo com o
treinador a competição é
muito equilibrada e não per-
mite vacilos em razão de que
todos os participantes que-
rem vencer os seus jogos. O
time local teve apenas duas
derrotas na primeira fase e
venceu todos os demais
compromissos na Copa Di-
fusão.

A partida contra o Depar-
tamento de Esporte e Cultu-
ra (DEC) de São José do Rio
Pardo, é fruto da campanha

Instituto Paraíso Basquete enfrenta
São José Rio Pardo pela Copa Difusão

inicial. Paraíso classificou-se
em segundo lugar e enfrenta-
rá o sétimo colocado. "Agora
é jogo único, é mata-mata,
quem perder estará fora, en-
tão temos que fazer o nosso
melhor. Se vencermos agora
a semifinal decidiremos em
casa em jogo que deverá ocor-
rer possivelmente entre fim de
outubro e início de novem-
bro", comenta Lucas Alves. A
entrada na Arena é gratuita,
para a partida marcada para às
20 horas.

Paraíso e DEC Rio Pardo

já se enfrentaram na fase inici-
al da Copa Difusão deste ano e
os paraisenses levaram a me-
lhor com o placar de 65 a 62.
"O jogo foi na casa deles e na-
quela oportunidade o nosso
time estava bastante desfalca-
do, tínhamos apenas oito atle-
tas à disposição, mas mesmo
assim vencemos". O vencedor
desta partida vai enfrentar na
fase seguinte o vencedor da
partida entre Porto Ferreira e
São Carlos.

"Já evoluímos considerável
em relação ao começo da tem-

porada. Já aprendemos com
nossos erros e vamos melho-
rando a cada dia, o pessoal
vai pegando conjunto, os trei-
nos continuam fortes visan-
do alcançar as metas
estabelecidas", diz. Ele res-
salta que o projeto em torno
do Instituo Paraíso Basquete
vem sendo trabalhado com
intensidade. "Temos feito in-
vestimentos, tempo, dinhei-
ro para levar o nome da nos-
sa cidade para o mais longe
possível e assim temos fei-
to", finaliza.

Time do Instituto Paraíso Basquetebol treina
forte visando passar à próxima fase do torneio

Arquivo
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No sábado (5/10), a Praça
Comendador José Honório
(Matriz), foi palco de mobili-
za-ção da Libertas Faculdade
Integras que promoveu o “Dia
da Responsabilidade Social”.

O evento, que teve início
às nove da manhã e foi até
ao meio-dia, contou com ar-
recadação de leite – que
será doado à Fundação Sa-
natório Gedor Silveira, man-
tenedora do hospital psiqui-
átrico local –, além muita
música no coreto, executa-
da pelos professores Dorival

Libertas promove “Dia da
Responsabilidade Social”

na Praça da Matriz

Machado e Cícero Rodarte
Mião.

Cada curso ofereceu um
tipo de serviço totalmente gra-
tuito para a população. O cur-
so de Administração, por
exemplo, fez orientação de ela-
boração de currículo e entre-
vista de emprego. O curso de
Ciências Contábeis fez asses-
soria sobre o MEI (Micro Em-
preendedor Individual), o de
Direito prestou orientação ju-
rídica, enquanto os alunos e
professores de Enfermagem
aferiram a pressão arterial e

fizeram verificação da
glicemia capilar. A Engenha-
ria Civil ofereceu dicas para o
uso de reservatórios de águas
pluviais residen-ciais, e sobre
a mobilidade urbana.

Enquanto que os alunos do
curso de Sistemas de Infor-
mação trouxeram a impres-
sora 3D e auxiliaram em con-
figurações de smartphones.
Alunos e professores do cur-
so de Pedagogia ofereceram
recreação para as crianças,
além de leitura, pintura e tra-
balhos artesanais.

Professores Dorival Machado
e Cícero Rodarte Mião agitam a

Praça com apresentação musical

FOTOS: Reprodução

Por João Oliveira

Foi realizada na sessão da
Câmara Municipal (7/10) a en-
trega de certificados a alunos
e professores que participaram
do projeto  Gincana do Saber
da Escola do Legislativo, que
tem por objetivo medir o co-
nhecimento dos alunos sobre
a Constituição em Miúdos.

A Gincana do Saber é uma
atividade voltada para o estudo
da Constituição em Miúdos,
que já está sendo implantada na
rede municipal de Ensino. De
acordo com Vinício Scarano,
a secretária municipal de Edu-
cação, Maria Erminia, desde o
início do projeto "foi muito par-
ceira, inclusive liberando a pro-
fessora Marília Neves pra nos
acompanhar nas escolas. Agra-
deço aos servidores da Casa
Jian e a Helena e aos orienta-
dores. Todas as escolas estão
bem representadas. No mês de
novembro seremos bem repre-
sentados em São Lourenço",
destacou.

Câmara entrega certificados
a participantes de projeto

Gincana do Saber

"Gostaria de reforçar meu
reconhecimento aos professo-
res e diretores e também a se-
cretária de Educação, que se ela
não tivesse autorizado, nada
disso teria acontecido, a gente
sabe que ela tem o objetivo de
sempre buscar a excelência na
educação e nada mais justo que
a gente reconhecer o trabalho
e essa autorização dada pra que
fosse executado esse projeto",
destacou Marcelo Morais.

"É um projeto que acho
maravilhoso, gostaria que as
escolas particulares também
pudessem aderi-lo, acho que
vem a acrescentar, se você ver
a quantidade de informações
que eles sabiam, eles jamais
teriam noção de estudar e pen-
sar neste assunto se não fosse
pela Constituição em Miúdos.
É um projeto que realmente
espero que continue", acres-
centou Cidinha Cerizze.

"Aos alunos que não ven-
ceram, participaram, tiveram
atitude, isso é muito bom para
desenvolver a competitividade,

que tomem conhecimento das
coisas, que sempre procurem
aprender mais. A vida é um
desafio e é feita de escolhas,
quando o aluno escolhe apren-
der e estudar bastante ele se
destaca. Parabéns pelo projeto
e tenho certeza que esses alu-
nos irão realizar muitos so-
nhos", disse o vereador Luiz de
Paula.

Lisandro Monteiro parabe-
nizou o vereador Vinício
Scarano pelo projeto e acres-
centou: "Exemplo para nossa
cidade ainda são as escolas e
as creches. A gente acompanha
e vê o amor por elas, fazem
bingo, festas, com crise, sem
crise, tiram até o dinheiro do
bolso para ajudar. A Câmara
ajudou em 600 exemplares da
Constituição em Miúdos",
completou.

Os alunos Ana Alice Martins
e Leandro Henrique Prado
Cintra, da Escola Municipal
Termópolis seguem para etapa
regional, a ser realizada em 8 de
novembro em São Lourenço.

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal propôs a criação de
um projeto para incluir no ca-
lendário municipal de comemo-
rações o "Dia Municipal da Pro-
clamação do Evangelho", em 31
de outubro. Justifica que o in-
tuito é unir católicos, evangé-
licos e espíritas.

Se sancionado pelo prefei-
to, Lisandro sugeriu reunir lí-
deres das religiões católica,
evangélica e espírita para cele-
brar a data na Câmara Munici-
pal. "Independentemente da
ordenação religiosa, Deus é um
só, e nós sabemos os trabalhos

Presidente da Câmara
propõe Dia da Proclamação

do Evangelho
que todas as igrejas realizam",
destacou.

O vereador Jerônimo Apa-
recido sugeriu ser realizada no
pátio da Câmara uma missa
ecumênica, em virtude também
do Dia do Legislativo. O proje-
to foi aprovado como objeto de
deliberação e encaminhado para
a Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação.

OUTROS PROJETOS
Na mesma sessão, dois pro-

jetos tiveram pareceres favorá-
veis da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação e foram
encaminhados para primeira
votação na próxima sessão, en-
tre eles projeto que institui  a

"semana municipal de valoriza-
ção da vida e prevenção ao sui-
cídio" e projeto reconhece como
utilidade pública municipal a
Associação Ajuda da Mulher.

Também teve parecer favo-
rável das comissões projeto que
dispõe sobre o acréscimo do
art. 2 a lei municipal que criou
o cargo de provimento efetivo
de protético na área da saúde e
altera o nível de vencimento do
cargo de cirurgião dentista ní-
vel I. Aprovou também para
primeira votação projeto que
denomina duas vias públicas ain-
da sem denominação de Rua
Luiz Giacchero e Rua Maria Eny
Zanin Giacchero.

ASSCAM
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A Secretaria de Estado de
Fazenda de Minas Gerais (SEF)
encaminhou, nesta segunda-
feira (7/10), mensagens de tex-
to de celular (SMS) para 800
mil devedores do Imposto so-
bre Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA), alertando
para o não pagamento do tri-
buto deste ano e/ou de exercí-
cios anteriores. O montante
devido é de R$ 704 milhões.

É importante observar que
a mensagem não contém link,
apenas o texto: “Aviso SEFMG:
Constam pendências do IPVA
placa XXX-xxxx. Sujeito a ins-
crição em dívida ativa. Caso te-
nha sido pago, desconsidere a
mensagem. Dúvidas? Ligue
155.”

A mensagem também deve
ser desconsiderada caso quem
a recebeu não possua mais o
veículo.

Para pagar o imposto em
atraso, basta se dirigir aos ter-
minais de autoatendimento ou
guichês dos agentes arrecada-
dores autorizados (Bradesco,
Mercantil do Brasil, Caixa Eco-
nômica Federal, Casas Lotéri-
cas, Mais BB, Banco Postal,
Santander e SICOOB) e infor-
mar o número do RENAVAM
do veículo. A multa e os juros
serão calculados automatica-

Secretaria de
Fazenda encaminha

mensagens de
celular a 800 mil

devedores de IPVA
Texto alerta o proprietário de veículo
sobre a pendência, e não contém link

mente. O proprietário de veí-
culo também tem a opção de
emitir a guia de arrecadação do
IPVA por meio do site da Se-
cretaria de Fazenda (www. fa-
zenda. mg.gov.br), nas Repar-
tições Fazendárias ou nas Uni-
dades de Atendimento Integra-
do (UAI).

A SEF/MG reitera que não
envia para o endereço dos con-
tribuintes boletos ou guias para
pagamento do IPVA. Também
não são enviados links por e-
mails ou mensagens por apli-
cativos de comunicação. Os
únicos meios para emissão de
guia e pagamento são os cita-
dos acima.

PENALIDADES
O proprietário que não pa-

gar o IPVA está sujeito a ins-
crição na Dívida Ativa do Es-
tado e a protesto cartorial.

O débito do imposto tam-
bém impede a emissão do Cer-
tificado de Registro e Licenci-
amento de Veículos (CRLV),
emitido pelo Departamento de
Trânsito de Minas Gerais
(Detran/MG). Caso seja fla-
grado trafegando o documen-
to, o proprietário sofrerá as
sanções previstas no Código
de Trânsito Brasileiro (CTB) e
poderá ter o veículo recolhido.

(Central de Imprensa)

O deputado Antonio Carlos
Arantes (PSDB) foi recebido
em audiência pela secretária-
adjunta da Secretaria de Plane-
jamento e Gestão (Seplag),
Luísa Barreto, sexta-feira (4/
10). Foi reivindicar o uso de
um imóvel disponível, que per-
tence ao patrimônio público,
para instalar ali duas unidades
da Polícia Civil: a nova Dele-
gacia Especializada na Investi-
gação e Repressão a Crimes
Rurais (DEIRCR), criada em
janeiro de 2018, da qual o de-
putado Arantes é um dos auto-
res, e o Departamento de In-
vestigação de Crimes Contra o
Patrimônio (DEPATRI).

“Nosso projeto é restaurar
um prédio degradado e instalar
nele serviços que serão úteis à
comunidade. E vamos fazer
tudo isso com dinheiro da pró-
pria comunidade, sem ônus
para o estado. Do projeto à re-

Deputado Arantes reivindica prédio para
abrigar departamentos da Polícia Civil

forma tudo será bancado por
doações da iniciativa privada.
Só precisamos que o governo
apoie a nossa ideia”, afirmou o
deputado.

Luíza Barreto, demonstrou
apoio à iniciativa de Arantes:
“Essa ideia chega em boa

hora. A gestão imobiliária do
Estado voltou a ser responsa-
bilidade da Secretaria de Pla-
nejamento. Vamos checar as
condições desse imóvel, con-
sultar os departamentos envol-
vidos, e, não havendo nada que
impeça, vamos começar a tra-

balhar numa minuta de con-
trato para a cessão da área”,
informou.

Arantes ressaltou o traba-
lho desenvolvido tanto pelo DE
PATRI, quanto pela DEIRCR:
“A Delegacia de Crimes Rurais
já começou mostrando ótimos
serviços. Sob o comando do
Dr. Naback, bandidos foram
presos, e muitas cabeças de
gado e muitos maquinários fo-
ram devolvidos aos donos.
Quando estiver instalada nesta
nova sede, estrategicamente
localizada na Via Expressa, em
Belo Horizonte, os trabalhos
prestados à comunidade serão
redobrados em qualidade e em
agilidade”, ressaltou.

O prédio localizado na Ave-
nida Tereza Cristina, na Ga-
meleira, foi utilizado no passa-
do pela Polícia Militar e pela
Seplag.

(por Ascom deputado Arantes).

Reprodução

Desde o domingo, 6 de ou-
tubro, São Sebastião do Paraí-
so foi incluída oficialmente no
ramal de Franca no percurso
"Caminho da Fé", rota que pe-
regrinos fazem até o Santuário
Nacional de Nossa Senhora
Aparecida, no interior de São
Paulo. Foi inaugurado o portal
que simboliza o acesso ao ro-
teiro, e cidade tem sido local
de passagem e mais um ponto
de partida para quem se dispõe
a fazer o percurso, fazendo
este itinerário.

O evento organizado pela
Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico e o Conse-
lho Municipal de Turismo
(Comtur), começou pela ma-
nhã com recepção aos ciclis-
tas, missionários, integrantes
do projeto Vida Ativa, bênção e
inauguração do marco. Na Pra-
ça de Nossa Senhora Aparecida
durante todo o dia houve Rua
de Lazer. No período da tarde,
o evento continuou com apre-
sentações folclóricas e musi-
cais, além de missa campal.

Estavam presentes o prefei-
to Walker Américo Oliveira; a
vice-prefeita, Dilma Aparecida
de Oliveira; também compare-
ceram a solenidade o presidente
da Câmara, Lisandro Monteiro
e os vereadores Luiz de Paula
e Maria Aparecida Cerize Ra-
mos. O projeto do "Caminho

Paraíso inaugura
portal Caminho da Fé

da Fé" está sob a responsabili-
dade da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico
Sustentável e do Conselho
Municipal de Turismo, do qual
a Câmara faz parte.

O Caminho da Fé reúne 56
cidades em São Paulo e Minas
Gerais, totalizando mais de mil
quilômetros. O ramal de Fran-
ca passa por nove cidades num
trecho de 212 quilômetros nas
áreas urbana e rural. O ponto

de partida é em Franca e segue
pelos municípios de Patrocínio
Paulista e Itirapuã, em São Pau-
lo. Entrando em Minas Gerais,
passa pelas cidades de São To-
más de Aquino, São Sebastião
do Paraíso, Itamoji, Monte San-
to de Minas e Arceburgo. De lá,
será interligado ao ramal de
Guaxupé, na cidade de Tapira-
tiba, até Aparecida.

A partir de agora, durante
todo o ano peregrinos a pé e

de bicicleta passarão por Para-
íso a fim de completar a jorna-
da de fé, movimentando a ci-
dade e gerando renda. O Ca-
minho da Fé (Brasil) é inspira-
do no milenar Caminho de San-
tiago de Compostela (Espanha)
e foi criado para dar estrutura
às pessoas que sempre fizeram
peregrinação ao Santuário Na-
cional de Aparecida, oferecen-
do-lhes os necessários pontos
de apoio e infraestrutura.

Divulgação

Marco oficial foi inaugurado em dia festivo incluindo
a cidade oficialmente no caminho dos pelegrinos

De Norte a Sul de Minas
Gerais, 10.092 presos e 607
adolescentes que cumprem
medidas socioeducativas esta-
rão concentrados durante toda
esta terça e quarta-feira (8 e 9/
10) na realização do Exame
Nacional para Certificação de
Competências de Jovens e
Adultos para Pessoas Privadas
de Liberdade (Encceja PPL). A
prova é uma alternativa para
conseguir os certificados dos
ensinos médio e fundamental e
está sendo aplicada em 188
unidades prisionais e Associa-
ções de Proteção e Assistência
ao Condenado (Apacs) e tam-
bém em 22 unidades socioedu-
cativas do estado. As unidades
prisionais e socioeducativas
são administradas pela Secre-
taria de Estado de Justiça e
Segurança Pública (Sejusp).

Ontem, terça (8/10), o exa-
me foi para a certificação de
ensino fundamental e, nesta
quarta-feira (9/10), para o en-
sino médio. O Encceja é gratui-
to e de participação voluntária.
São quatro provas objetivas,
com 30 questões, e uma reda-
ção, de acordo com o nível de
ensino de cada candidato.

Mais de 10,5 mil pessoas
privadas de liberdade participam

do Encceja PPL em Minas

Em Itapagipe, na região do
Triângulo Mineiro, a sala de aula
ficou repleta de alunos.
Custodiados do presídio local
estavam desde 8h desta terça-
feira concentrados nas ques-
tões de múltipla escolha. O di-
retor-geral da unidade conta
que esta é a primeira vez que o
presídio aplica o exame para os
seus internos. “A oportunida-
de que muitos encarcerados
não tiveram, hoje aqui lhes foi
dada. Ressocialização não pode
acontecer senão pela educa-
ção”, diz Antonio Carlos
Trivilin Junior.

Segundo a diretora de En-
sino e Profissionalização, do

Departamento Penitenciário de
Minas Gerais (Depen MG),
Bruna Aguiar, a prova é a pos-
sibilidade mais viável para a
certificação. “Para aqueles que
se encontram em unidades
prisionais onde não há escola,
esta prova pode ser uma forma
de elevação da escolaridade. Por
ser um teste que avalia diferen-
tes competências e habilidades,
requer contato com o ensino e
a aprendizagem, o que é de
suma importância para a forma-
ção não apenas acadêmica, mas
também pessoal dos indivíduos
privados de liberdade”.

A aplicação das provas é
feita pelos chefes de sala e co-

ordenada pelo responsável pe-
dagógico de cada unidade
prisional e socioeducativa.
Também é ele quem faz o le-
vantamento, juntamente com a
equipe de segurança, sobre a
demanda para a realização da
prova. Os interessados em
concluir o ensino fundamental
ou o médio podem se manifes-
tar, sendo inscritos posterior-
mente pelo setor pedagógico da
unidade.

EDUCAÇÃO
Atualmente, 8.037 presos

estudam nas unidades prisio-
nais de Minas Gerais, seja na
modalidade Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA), ensino
superior ou profissionalizante.
Há ainda 5.320 detentos envol-
vidos em projetos sociocultu-
rais e esportivos, e na remição
pela leitura. No total, são 114
escolas instaladas nas unidades
prisionais e Apacs. Nas unida-
des socioeducativas, de acor-
do com as normas do Sistema
Nacional de Atendimento
Socioeducativo (Sinase), todos
os adolescentes estudam e são
matriculados regularmente.

(Central de Imprensa)

Prova é maneira de obter certificados do ensino fundamental
e médio para quem não concluiu os estudos na idade adequada

Reprodução
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Acidente na BR-491, no km
26, deixou uma vítima fatal no
início da tarde desta segunda-
feira (7/10). A vítima foi
identificada como João Evan-
gelista de Assis, de 67 anos,
natural de Ecoporanga (ES),
que seguia sentido São Sebas-
tião do Paraíso a Monte Santo
de Minas.

Assis conduzia um cami-
nhão Volvo, com placa de Li-
meira, interior de São Paulo,
quando possivelmente perdeu
o controle direcional do veícu-
lo que saiu da pista, caindo em
uma ribanceira às margens da
rodovia. O caminhão foi parar
a uns 50 metros de distância, e
não havia carga.

O acidente aconteceu no
local conhecido como Serra de
Monte Santo, onde já foram
registrados diversos acidentes
da mesma natureza. Segundo
informações do Corpo de Bom-
beiros, é possível que o homem
tenha pulado do caminhão. O
corpo estava a poucos metros
da pista. A perícia foi acionada

Caminhoneiro morre em acidente
na BR-491, na Serra de Monte Santo

a comparecer ao local.
MESMO LOCAL
Ainda neste ano, um outro

acidente registrado no mesmo
local em fevereiro vitimou o
caminhoneiro Alexandre

Martins Soares, de 26 anos,
que transportava uma carga de
rações.

Nelson P. Duarte

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 054/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ELABORAÇÃO DE
REVISTA ELETRONICA PARA DIVULGAÇÃO E PRESERVAÇÃO
DO PATRIMONIO CULTURAL DO MUNICIPIO DE SÃO TOMAS
DE AQUINO A abertura será dia 18 de OUTUBRO de 2019, às 09:00
horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a
Abertura do Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 055/
2019, Tipo Maior Preço ofertado por lote., Objeto: CONCESSÃO
ADMINISTRATIVA DE USO DE ESPAÇOS FÍSICOS (Art. 45,
parágrafo 1º, IV da Lei 8.666/93) DESTINADOS A FINS
COMERCIAIS PARA A REALIZAÇÃO DA FESTA DAS CONGADAS,
FESTEJOS NATALINOS E FIM DE ANO DURANTE AS FESTIVIDADES
DAS CONGADAS 2019 A abertura de será dia 23 de Outubro de 2019, às
09:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 08
de Outubro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Caixa responde
à reclamação
de moradora

feita no Gabinete
Itinerante

Por João Oliveira

A Caixa Econômica Fede-
ral (CEF) encaminhou à Câma-
ra Municipal, resposta a ofício
de moradora que, no Gabinete
Itinerante da Câmara, reclamou
sobre infiltração nas residênci-
as das casas populares do Jar-
dim Belvedere. Segundo a re-
clamante, ela verificou em sua
residência a presença de umi-
dade, mofo e infiltração, dani-
ficando o imóvel e prejudican-
do a saúde de seus moradores.

De acordo com resposta da
Caixa, a mutuária deve solici-
tar reparos pertinentes à obra
pelo telefone 0800-721-6268.
“Declaramos que toda reclama-
ção ou denúncia por danos,
venda, aluguel ou abandono
deve ser feito por este mesmo
telefone. Após isso, a Caixa
aciona a Prefeitura para fazer
as diligencias e verificar, esti-
pulando prazo para isso”, in-
formou a CEF.

O presidente da Casa, Li-
sandro Monteiro, destacou a
resposta encaminhada pelo ge-
rente da agência, Luiz Cláudio
Calixto. “A resposta, muito per-
tinente, foi em face a partici-
pação de moradores no Gabi-
nete Itinerante da Câmara. O
gerente cita o contato para de-
núncias de situação que vem
acontecendo no Belvedere: de
pessoas que às vezes nem pre-
cisam de casa, e já tem algum
imóvel, e também de pessoas
que trocaram o imóvel que ga-
nhou, por outro bem”, comen-
tou.

Lisandro sugeriu encami-
nhar para todos os moradores
daquele bairro, em forma de
correspondência, essa reposta
da Caixa, para que tenham co-
nhecimento desse contato e
possam fazer denúncias relati-
vas a situações conforme as
citadas por ele. Entretanto, o
vereador Marcelo criticou o
canal de comunicação da Cai-
xa, alegando ter feito várias
denúncias e nenhuma ter sido
atendida.

“Fiz denúncia de 28 imóveis

que eu tenho conhecimento que
foram: vendidos, alugados,
abandonados, emprestados,
enquanto que há cidadãos que
estão passando fome para pa-
gar aluguel. Temos pessoas que
ganharam casas e, simples-
mente, transformaram a casa
numa mansão. Agora, meu pa-
pel não é pagar conta de água
e luz o doar cesta básica a
moradores, mas pegar essas
denúncias que foram feitas a
mim (que eu verifiquei, tirei
foto, fiz vídeo) e reportá-las,
como eu fiz”, criticou.

O vereador Luiz Benedito
do Paula também criticou mu-
tuários que agiram de maneira
“desumana” adquirindo imó-
veis que poderiam ter sido con-
quistados por pessoas que pa-
gam aluguel. “Tem pessoas que
não têm dinheiro nem para pa-
gar o próprio alimento porque
precisam usar para pagar a
moradia no mês. É falta de res-
peito, falta de amor”, disse. O
vereador Paulo César de Sou-
za também citou um caso.

“Uma das famílias que con-
quistou uma casa nesse bairro
tinha uma criança deficiente.
Para ajuda-los, mobilizei-me
para conseguir uma cadeira de
rodas. Quando fui lá, bati na
residência e ninguém me aten-
deu. A vizinha me informou que
a família daquele imóvel ven-
deu a casa por R$ 5 mil e se
mudou para Franca. O que me
deixa mais chateado ainda, são
as pessoas que têm o poder
para comprar essas casas para
alugá-las. A pessoa que ganha
a casa, não tem consciência e
vende em ‘troca de pinga’”,
lamentou o vereador, acrescen-
tando ainda que morador já
chegou a questioná-lo se era
possível reverter a venda des-
sas casas populares.

Por fim, Morais ponderou
ser realizada uma nova reunião
com o atual gerente da agência
da Caixa em São Sebastião do
Paraíso. “Acho valida uma
nova reunião com esse geren-
te, quem sabe assim não possa
haver alguma ação”, concluiu.

Desde segunda-feira,7 de
outubro, teve início em São
Sebastião do Paraíso a cam-
panha de vacinação contra o
sarampo. No município estão
em funcionamento cinco sa-
las de vacina onde as crian-
ças devem ser encaminhadas
para serem imunizadas. Con-
forme a coordenadora da Vi-
gilância em Saúde, Daniela
Cortez, "é importante que os
pais ou responsáveis fiquem
atentos sobre quem deve ser
vacinado já que esta medida
é a melhor medida de preven-
ção contra a doença", orien-
ta.

A Secretaria Municipal de
Saúde, por meio do setor de
Vigilância em Saúde está se-
guindo orientações do Minis-
tério da Saúde e da Secreta-
ria de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG) e ini-
ciou, nesta semana, a Campa-
nha de Vacinação contra o
Sarampo em São Sebastião do
Paraíso. Neste ano, a estra-
tégia de imunização prevê a
realização de duas etapas, que
contemplarão os grupos mais
acometidos pela doença, com
objetivo de interromper a cir-
culação do vírus do sarampo
no Brasil.

Na primeira etapa, que vai
até o dia 25 de outubro /10,
será realizada a vacinação das
crianças de 6 meses a meno-
res de 5 anos de idade (4 anos,
11 meses e 29 dias) não vaci-
nadas, sendo o Dia D de
Mobilização em 19 de outu-
bro. Já na segunda etapa, será
realizada no período de 18 a
30 de novembro, será o mo-
mento para os jovens adultos,
com idade entre 20 e 29 anos,
se vacinarem. Para esta fase,
o Dia D de Mobilização está
marcado para 30 de novem-
bro. "Para este momento te-
mos salas de vacina no Posto
de Puericultura e também nas
Unidades de Saúde da Famí-
lia da Vila Formosa, Vila São
Pedro, São Judas e no Distri-
to da Guardinha", enumera
Daniela.

No caso da chamada 'dose
zero', disponibilizada a crian-
ças de seis meses a 11 meses
de idade, a mesma não é con-
siderada válida para o Calen-
dário Nacional de Vacinação,

Paraíso participa da campanha
de vacinação contra o sarampo

havendo a necessidade de a
criança receber a vacina aos
12 meses e aos 15 meses de
idade. As crianças nessa fai-
xa etária, entre 6 a 11 meses,
são mais vulneráveis aos ca-
sos graves e óbitos causados
pelo sarampo. Com base nis-
so, a medida se justifica, para
ampliar a proteção a todas as
crianças. Além dessa dose
que está sendo aplicada ago-
ra, os pais e responsáveis de-
vem levar os filhos para tomar
a vacina tríplice viral (D1) aos
12 meses de idade, para a pri-
meira dose, e depois aos 15
meses (1 ano e 3 meses) para
a segunda, quando tomarão a
vacina tetra viral ou a tríplice
viral com varicela.

COBERTURA

De acordo com dados do
período entre 1997 e março de
2019, Minas Gerais apresen-
ta cobertura de 73,67% em
pessoas com uma dose da
tríplice viral. Já com relação
à segunda dose, esse número
cai para 41,43%.Desde o iní-
cio do ano foram confirmados
30 casos de sarampo em Mi-
nas Gerais e o estado está
com surto ativo da enfermida-
de, segundo o Ministério da
Saúde. A estimativa de não
vacinados entre crianças de 6

meses a 4 anos, 11 meses e
29 dias em Minas Gerais é de
770.545.

Em Paraíso foram regist-
radas neste ano cinco notifi-
cações, mas conforme Dani-
ela Cortez os exames laborato-
riais não se confirmaram.
"Minas está em alerta devido
as ocorrências registradas em
São Paulo, estado vizinho.
Como fazemos fronteira e te-
mos fácil acesso a Ribeirão
Preto e Franca cidades onde
tem havido casos confirmados
é necessária toda atenção em
relação a qualquer suspeita",
anuncia a coordenadora.

Recentemente a Secreta-
ria Municipal de Saúde fez um
treinamento com profissionais
da área reforçando detalhes
nas informações que possam
ajudar no diagnóstico do sa-
rampo. "Os sintomas são pa-
recidos com os casos de den-
gue, mas existem caracterís-
ticas que ajudam a separar
uma situação de outra, por
isso, a importância do diag-
nóstico correto para as devi-
das providências", acrescen-
ta Daniela. Ela ressalta ainda
que quem tiver dúvidas sobre
como proceder que procure
uma Unidade de Saúde da
Família para ser orientada.

O sarampo é uma doença
infecciosa grave, provocada

por vírus, transmitida pela fala,
tosse e espirro, e extrema-
mente contagiosa, podendo
ser contraída por pessoas de
qualquer idade. É caracteriza-
da por febre, inflamação das
mucosas do trato respiratório,
erupção maculopapular gene-
ralizada seguida por desca-
mação. A doença começa ini-
cialmente com febre, exante-
ma (manchas avermelhadas
que se distribuem de forma
homogênea pelo corpo), sin-
tomas respiratórios e oculares.
É importante lembrar que a
única forma de prevenção é a
vacina oferecida de forma
gratuita pelo Sistema Único de
Saúde (SUS).

A transmissão ocorre de
pessoa a pessoa por meio de
secreções ou aerossóis pre-
sentes na fala, tosse, espirros
ou até mesmo respiração. Na
presença de pessoas não imu-
nizadas ou que nunca apre-
sentaram sarampo, a doença
pode se manter em níveis
endêmicos, produzindo epide-
mias recorrentes. A evolução
da doença pode originar com-
plicações infecciosas com
amigdalites (mais comum em
adultos), otites que é mais co-
mum em crianças, sinusites,
encefalites e pneumonia, que
podem levar à óbito. As com-
plicações frequentemente
acometem crianças desnutri-
das e menores de um ano de
idade.

No último Boletim Epide-
miológico do Sarampo divul-
gado pela SES/MG a informa-
ção era de que foram confir-
mados um total de 34 casos
de sarampo em Minas Gerais.
Quatro destes ocorreram no
primeiro trimestre do ano e a
cadeia de transmissão foi con-
tida. A partir de junho de 2019
o número de casos suspeitos
aumentou, totalizando 1348
notificações provenientes de
206 municípios no estado.
Destes, 694 foram descarta-
dos, 624 estão em investiga-
ção e 30 casos foram confir-
mados, sendo detectados no-
vos casos e cadeias de trans-
missão da doença. Nesta
quarta-feira,9, a Secretaria de
Estado da Saúde divulgará
novo boletim com dados
atualizados.

Divulgação

Vacina é encontrada em cinco salas do município
durante a campanha que vai até dia 25 deste mês
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O juiz da 10ª Vara Cível con-
denou a seguradora Zurich Mi-
nas Brasil Seguros S/A, a inde-
nizar um cliente em R$ 26 mil,
como ressarcimento pelos valo-
res que ele gastou para reparar
dois veículos envolvidos em um
acidente.

O cliente contratou um segu-
ro para um veículo Volkswagen
Fox de sua propriedade, com vi-
gência entre outubro de 2016 e
outubro de 2107. O seguro foi
contratado com cobertura previs-
ta para um condutor principal e
ainda para seus dois filhos, con-
dutores habilitados menores de
25 anos, o que lhe exigiu o paga-
mento de uma taxa adicional para
a extensão da cobertura.

Em março de 2017, um dos fi-
lhos do segurado, de 23 anos, se
envolveu em um acidente, danifi-
cando o veículo do pai e o do ter-
ceiro. O orçamento, apresentado
pela oficina indicada pela própria
Zurich, indicou que os reparos
nos veículos do segurado e do
terceiro seriam respectivamente,
R$ 21.181,30 e R$ 46.912,46.

Porém, após a análise apre-
sentada, a seguradora voltou
atrás e recusou o pagamento. O
argumento foi o de que o contra-
to foi celebrado com declarações
inexatas na contratação do segu-
ro e que o condutor principal não
seria o segurado, como constou
no contrato, mas sim o filho dele.

Na ação judicial que moveu
contra a seguradora, o cliente ale-
gou que era ele quem usava o
veículo, inclusive em seu deslo-
camento para o trabalho, e que
os filhos o dirigiam apenas es-
poradicamente.

Ele disse ainda que acabou
negociando o conserto de ambos
os veículos por meio da segura-
dora do proprietário do outro
veículo envolvido, e que os con-
sertos ficaram em R$ 16 mil e R$
10 mil, respectivamente. Pediu o
ressarcimento dos valores e ain-
da uma indenização de R$ 10 mil
por danos morais.

DECISÃO
Ao decidir o juiz avaliou os

documentos apresentados que
comprovaram ser devido o prê-
mio contratado e a devida quita-
ção, justificando ao segurado o
direito de receber a indenização.
O juiz destacou que caberia à
empresa comprovar a alegação de
que o filho do segurado é quem
seria o condutor principal.

Porém, não reconheceu o di-
reito ao dano moral, decorrente da
falta de pagamento espontânea
do seguro, destacando que o
“mero dissabor, aborrecimento,
mágoa, irritação ou sensibilidade
exacerbada estão fora da órbita do
dano moral, porquanto, além de
fazerem parte da normalidade do
nosso dia a dia”, conforme des-
crito em jurisprudências.

Por isso condenou a empre-
sa, parcialmente, ao pagamento
de indenização por danos mate-
riais em R$ 26 mil.

(por Ascom TJMG
Unidade Fórum Lafayette)

Justiça
condena

seguradora
a indenizar

cliente
Decisão reconheceu

validade da
cobertura para

filho do segurado

Por  Patricia Nicolausalles

Áreas produtoras de café
arábica no Brasil registraram
no final de semana a abertura
da principal florada da safra
comercial 2019/20. O evento
chamou atenção pela quantida-
de de flores e abrangência,
mas a irregularidade preocupa.
Lavouras têm botões abertos e
muitos sem ainda florescer.

"Teoricamente a flor do café
não precisa abrir para ter o
pegamento, mas isso está
acontecendo em uma propor-
ção que eu nunca vi antes",

CAFÉ:
Principal florada da safra 2019/20 é registrada

no Brasil, mas irregularidade preocupa

afirma o engenheiro agrônomo
da Fundação Procafé, Alysson
Fagundes. Para o especialista,
os botões sem finalizar a aber-
tura, não vão mais abrir as flo-
res e ficarão dessa forma.

"Ainda não perceberam,
mas se você for à lavoura e
olhar de perto vai perceber esse
problema [da irregularidade
entre flores completas e outras
sem finalizar a abertura]", des-
taca Alysson Fagundes.

Fagundes explica que se
confirmaram as perspectivas
de uma grande florada, mas a
falta do desenvolvimento de

botões em flor pode ser
explicada por alguma questão
fisiológica. "Tivemos aí um
problema na abertura na ordem
de 10 a 50%, poucas lavouras
não têm problema", disse o
agrônomo sobre o Sul de Mi-
nas.

"Daqui para frente o setor
vai acompanhar com apreen-
são o clima, uma vez que a con-
tinuidade das chuvas será es-
sencial para o pegamento das
flores e para o desenvolvimen-
to dos chumbinhos da safra
2020/2021", destacou em bo-
letim o Escritório Carvalhaes.

O escritório de café, com
sede em Santos (SP), ainda
explica que está descartada
pelo mercado a possibilidade de
uma nova safra recorde. "...
mas a torcida é para que o cli-
ma possibilite o crescimento de
uma safra de bom tamanho e
com qualidade. As altas tem-
peraturas e a previsão de chu-
vas irregulares preocupam bas-
tante".

Apesar de chuvas nos últi-
mos dias, possibilitando as
floradas do café no cinturão
produtivo, o mês de outubro já
começou com irregularidade

nas chuvas. Dados do Sismet
Sistema para o Monitoramento
Agro-energético da cultura do
Café, no âmbito da Cooxupé
mostram isso.

Segundo o sistema da coo-
perativa, de 15 estações meteo-
rológicas em cidades produto-
ras, apenas seis têm chuvas
acumuladas neste mês. Cabo
Verde (MG): 1 mm, Caconde
(SP): 4,6 mm, Coromandel
(MG): 1,4 mm, Guaxupé (MG):
3 mm, Monte Santo de Minas
(MG): 3,8 mm e São José do
Rio Pardo (SP): 14 mm.

(Notícias Agrícolas).

FOTOS: Reprodução
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Por João Oliveira

Aconteceu no domingo (6/
10) eleição de nível nacional
para a escolha dos membros
que irão compor Conselhos
Tutelares na gestão de 2020 a
2024. Em São Sebastião do
Paraíso o movimento foi um
pouco além do esperado e le-
vou às urnas 1.816 paraisenses,
todavia, por ser obrigatório,
houve 47.599 abstenções. As

Eleições para Conselho Tutelar elege
nova gestão: foram 1.816 votantes

votações, que aconteceram nos
moldes das eleições para repre-
sentante do Legislativo e Exe-
cutivo, aconteceram nas esco-
las Interventor Noraldino Lima
e Campos do Amaral, onde se
concentraram as 16 seções
eleitorais do município.

Foram eleitos para compor
a nova gestão os membros
Martha Lemes, com 314 vo-
tos; Patrícia Dutra, com 296
votos; Leonardo Castro, com

274 votos; Silvia Tamaso, com
188 votos; e Marcia Guerra,
com 161 votos. Para suplente,
ficaram os candidatos Marilene
Luciano, com 117 votos; Julia
Gmeiner, com 85 votos; Marli
Baião, com 70; Simone Soares,
com 66 votos e Vanessa Vito-
rino, com 48 votos. A apura-
ção aconteceu na sede do Car-
tório Eleitoral.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-

mento Social, Marcelo São
Julião, todo o processo acon-
teceu de forma muito tranquila,
e não houve nenhuma ocorrên-
cia. “A apuração foi muito rá-
pida, devido ao uso da urna ele-
trônica, e todo o processo foi
acompanhado pelo Ministério
Público. Aconteceu tudo den-
tro da normalidade, e acima do
esperado o comparecimento da
população nas urnas”, desta-
cou.

Ainda, segundo o secretário,
tendo em vista ter sidoi a pri-
meira experiência, foi um resul-
tado muito positivo. Segundo
ele, da gestão anterior, ficaram
quatro conselheiros eleitos, en-
tre eles Martha Lemes, Patrícia
Dutra, Silvia Tamaso, Marcia
Guerra e entrou um novo, Leo-
nardo Castro.

A diplomação dos candida-
tos ainda não tem data marca-
da, mas a posse deve aconte-

cer até 10 de janeiro. “Ainda,
neste processo, será realizado
um curso de capacitação para
esses eleitos, mesmo alguns já
tendo o conhecimento – até
mesmo reforçando aquilo que
eles já sabem.

Na sequência será realiza-
da a diplomação e a pose, que
acontece em 10 de janeiro, na-
cionalmente. Esta gestão de
conselheiros irá atuar de 2020
a 2024”, completa.

Dener Morais dos Santos é
um dos primeiros peregrinos
da região a percorrer o ramal
Caminhos da Fé com destino a
Aparecida (SP), no Vale do
Paraíba. No dia 1º de outubro
ele partiu do marco zero, em
Franca (SP) para uma jornada
solitária que deverá encerrar-
se entre os dias 20 a 25 de ou-
tubro. “É a fé. Não tenho ou-
tra palavra para descrever esta
motivação”, quando de sua pas-
sagem por São Sebastião do
Paraíso, na última sexta-feira,
4, onde pernoitou antes de se-
guir o roteiro.

É a primeira vez que o jo-
vem peregrino pega a estrada
para uma jornada tão longa que
ele já antecipa servirá de expe-
riência para outras caminha-
das. “Não estou indo pagar pro-
messa, nem pela intenção de
uma graça especial. É um tem-
po que quero ter com Deus, só
eu e Ele, por isso a providên-
cia de ir sozinho para poder ter
este tempo de ir meditando,
conversando e ouvindo o que
Ele tem para me dizer”, des-
creve. Ele acredita que o cum-
primento do percurso o ajuda-
rá a fazer a estruturação de sua
vida, diz.

É uma ideia que vem sendo

Dener Santos romeiro solitário faz o
Caminho da Fé rumo a Aparecida

amadurecida desde que ele par-
ticipou da Jornada Mundial da
Juventude em 2013. A vontade
foi confirmada neste ano quan-
do de uma viagem que fez à
Canção Nova, em Cachoeira
Paulista (SP) e passou por
Aparecida. “Ali eu senti no meu
coração, foi Deus quem colo-
cou nos meus pensamentos,
foi dando uma estrutura per-
cebi que teria agora um mês
que poderia encaixar esta via-
gem”.

Para uma jornada tão longa
Dener disse que foi preciso
uma preparação especial tanto
na parte física, como a espiri-
tual. “Tudo foi providência de
Deus, já fui atleta por muito
tempo e sei que a caminhada
vai me exigir fisicamente, por
isso, me preparei bastante nos
últimos meses e semanas. Na
parte religiosa fiz uma Quares-
ma de São Miguel, que colo-
quei em intenção, fiz a novena
de Santa Terezinha, é um ges-
to concreto”, relata.

Os quatro primeiros dias de
caminhada foram percorridos
entre Franca e Paraíso. Na es-
trada muito calor, poeira, so-
los de todos os tipos com ter-
renos pedregosos, arenosos, a
cada momento um desafio di-

ferente. Durante o percurso a
solidão é dividida com alguns
animais como macacos, pás-
saros diversos, cães e surgem
até ofertas de caronas que são
gentilmente dispensadas devi-
do ao propósito feito.

Conforme Dener 95% do
trajeto é feito por estradas de
terra, em área rural.Já no sá-
bado,5, ele rumou bem de ma-
nhã com destino a Itamogi e
pretendia chegar a Monte San-
to de Minas. “Quando fiz o
cadastro no Caminhos da Fé
recebi um roteiro com a qui-
lometragem entre as cidades,
as pousadas, hotéis, as paró-
quias, atendimentos, casas de
apoio, tem todo um cronogra-
ma que estou seguindo”, rela-
ta.

Em 12 de outubro, Dia da
Padroeira de quem é tanto de-
voto, ele pretende estar em
Águas da Prata. “A chegada
está prevista para ocorrer en-
tre os dias 20 a 25 de outubro”,
prevê.

Indagado pela reportagem
se não seria uma loucura Dener
confirmou que foi questiona-
do inúmeras vezes sobre esta
mesma questão. “Já dizia o
apóstolo Paulo que a loucura
da cruz é a nossa alegria em

Cristo. A gente se coloca em
um desafio interior e põe a con-
fiança em Deus. Esta loucura
para muitos depende do que
nos motiva e do que Deus co-
loca no nosso coração”, com-
pleta.

Em sua passagem por Pa-
raíso o romeiro participou da
novena na capela de Nossa
Senhora Aparecida. Recebeu
bênçãos do sacerdote, mas
chamou-lhe a atenção o fato
de várias pessoas chegarem
para pedir orações e ao mes-
mo tempo desejar proteção e
força para a caminhada. “Te-
nho um cajado e desde que sai
vou colocando o nome das
pessoas, vou deixar lá as in-
tenções de cada um e em agra-
decimento a cada oração que
me foi feita e pedida por
mim”, assegura.

A hospitalidade, o carinho
e a intercessão das pessoas,
conforme disse, o fortalece
para a jornada. “Tudo isso nos
sustenta, até mesmo a homilia
da missa foi fantástica confir-
mou o que está no meu cora-
ção. Quem pede a mãe, o filho
atende. Agradeço muito a aco-
lhida do pessoal de Paraíso, da
Prefeitura, obrigado a todos”,
finalizou.

Após percorrer mais de 100 quilômetros Dener Santos
passou por Paraíso no último dia 4 de outubro de 19

Divulgação

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1544

• AUTO ESCOLA EM IBIRACI -
MG: vendo, com 11 anos em funci-
onamento, com documentação,
CNPJ em dia. Com 3 veículos no-
vos, sendo um Mobi 2017, um Palio
2015 e uma moto 160 Honda zero
km. ÚNICA DE IBIRACI, ótima
oportunidade de mercado. Tratar 35
9991-3839 ou (16) 99315-9339.

• ALUGA-SE CASA: localizada à
rua José Francisco de Castro nº 425,
lagoinha, sobrado com 4 quartos, 3
banheiros, sala, sala de estar, cozi-
nha, garagem coberta para 1 veículo.
Interessado contato 37 99919-4966.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CACHOEIRA – vendo, lote 4, qua-
dro 19 com 2.250m², terreno fundo
para o riacho. Tratar 99941-0209 e
99975-0209

• SÍTIO VENDE-SE – Com estru-
tura para café, área de 83,49 ha, já
com 62 mil pés de café plantados,
capacidade para o plantio de mais
100 mil pés. Estrutura montada, rico
em água, mais um poço artesiano,
sítio certificado no município de São
Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café
com 3.500 m2. Área de pastagem.
Tratar com Caetano pelo tel. (35) 9
8862-1444.

• BAIRRO DIAMANTINA • - MI-
NHA CASA MINHA VIDA: Vendo
casa nova, local nobre, com fino aca-
bamento, 3 dormitórios, sala, cozi-
nha, banheiro, área de serviço cober-
ta, garagem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888 zap - e
3558-4623

• ALUGO CHÁCARA COM PIS-
CINA, CHURRASQUERIA E
GRANDE ÁREA DE LAZER: loca-
lizada a 17km (asfalto) de São Se-
bastião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis. Aos
Finais de semana, exceto feriados.
Área coberta com churrasqueira, casa
mobiliada, cozinha completa. Para
maiores informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-3208
e falar com Darlene

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros já
montado. Cada sala tem 25,00 m²
(5,0 x 5,0 m). Valor R$ 550,00 / mês.
As despensas com internet, telefo-
ne, recepção, água e energia, serão
divididas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Centro
em São Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprietário.
Para mais informações entrar em
contato no Cel: (35) 99912-3001 e
falar com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feriados. -
17 km de São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); - 2
quartos, sendo um com 6 camas de
solteiro e outro com 1 cama de casal.
- Geladeira; - Freezer grande; - 2 fo-
gões; - Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 piscinas
(1 de 15.000 L com hidromassagem
/ cascata e outra de 5.000 L para as
crianças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e bar-
ras); - Televisão com antena parabó-
lica; - Pega aproximadamente só uns
800,00 m de estrada de terra; Para
mais informações entrar em contato
no Cel: (35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

• VENDO CASA RESIDENCIAL
– Rua da Bahia nº 19 –
Mocoquinha, Possui garagem para
02 carros, sala, cozinha, lavabo, dois
quartos, um banheiro, um escritó-

IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDO : Cota contemplada:
ENTRADA : R$12.000,00 CRÉ-
DITO E R$ 23.500,00 EM 50
PARCELAS DE R$ 368,90. Tra-
tar (35) 9 9805-9309 e (35)
3558-8570

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Centro  R$ 900,00 - Cód.: 2569
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, COZ,
ÁREA DE SERV, GARAGEM.

Jd. Bernadete   R$ 1.000,00 - Cód.: 2792
SOBRADO COM: 03 SUÍTES, SALA, COZ, DESPENSA
INTERNA, LAVAND, GARAGEM 02 CARROS, DESPENSA
EXTERNA, ÁREA PERMEÁVEL.

Jd. Das Paineiras R$ 1.800,00 - Cód.: 2836
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, DORM COM ARMÁRIOS,
SUÍTE COM HIDRO E CLOSET, 02  SALAS, , COPA-COZ
COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
EDÍCULA, GARAGEM P/ 02 CARROS, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELÉTRICO.

Jd. Diamatina R$ 550,00 - Cód.: 2696
2 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS COM LUMINÁRIA,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Europa R$ 1.100,00 - Cód.: 2767
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , SALA, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, GARAGEM 02 CARROS.

Jd. Maria Lúcia R$ 500,00 - Cód.: 2567
1 SUÍTE,  COZINHA, LAVAND, GARAGEM.

Jd. Maria Lúcia R$ 1.180,00  - Cód.: 2777
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, E SUÍTE CONJUGADA, SALA,
COZ, ÁREA DE SERV, GARAGEM E COZINHA COM WC.

Jd. Itamarati R$ 500,00 - Cód.: 2061
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM.

Jd. Mediterranée  R$ 1.200,00 - Cód.: 2264
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ,
BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE
E PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR, RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Planalto R$ 1.000,00 - Cód.: 2317
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, ÁREA DE SERV,
GARAGEM PARA 02 CARROS. EDÍCULA COM 01 DORM,
SALA E BANHEIRO.

Real Grandeza  R$ 1.100,00 - Cód.: 2702
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, COPA/COZ COM ARMÁRIOS,
SALA, BANH SOCIAL, GARAGEM PARA 01 CARRO
(COBERTO) E ENTRADA PARA MAIS 03 CARROS,
PORTÃO ELÉTRICO, LAJE, PORCELANATO, PISO FRIO,
VÍDEO PORTEIRO.

Alto Paraíso R$ 1.300,00 - Cód.: 2844
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA/COZINHA
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
CHURRASCO, WC, DESPENSA, AQUECEDOR SOLAR,
CERCA ELÉTRICA, ALARME.

S. José II R$ 950,00 - Cód.: 2658
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , SALA P/ 02 AMBIENTES,
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, DESPENSA,
GARAGEM P/ 01 CARRO

S. Judas Tadeu R$ 450,00 - Cód.: 2769
CASA DE FUNDOS COM: 01 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL , ENTRADA DE GARAGEM.

Vl. Formosa R$ 700,00 - Cód.: 2807
3 DORM, , SALA, COZ, COPA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM.

Vl. Radaeli R$ 890,00 - Cód.: 2794
3 DORM, SALA, COZ, ÁREA DE SERV, BANH SOCIAL,
ALPENDRE, GARAGEM.

Vl. Santa Maria R$ 1.000,00 - Cód.: 2795
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL,,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM.

APARTAMENTOS PARA LOCAÇÃO:

Centro R$ 1.600,00 - Cód.: 2572
VALOR DE LOCAÇÃO INCLUSO O CONDOMÍNIO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES,
COZ, BANH SOCIAL, LAVAND 1 VAGA DE GARAGEM.

Centro   R$ 1.400,00+ Condomínio - Cód.: 2854
3 DORM, SENDO 02 SUÍTES, SALA P/ 02 AMBIENTES,
LAVABO, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM BANH, GARAGEM
01 CARRO.

Centro R$ 1.100,00 + Condomínio  Cód.: 1439
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , SALA, COZ, BANH SOCIAL
, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01 CARRO.
Jd. Morada do Sol R$ 850,00 + Condomínio - Cód.: 2474
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE,  SALA , COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV DESPENSA COM WC.

Vl. Formosa R$ 750,00 + Condomínio - Cód.: 2791
2 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS, BANH SOCIAL,
GARAGEM 01 CARRO.

Jd.Meditaranée R$ 1.100,00 + Condomínio - Cód.: 1817
2 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, SACADA,GARAGEM 01 CARRO

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

• PRISMA LT FLEX 2012: vendo, prata. Tratar 99230-3005

• CORSA CLASSIC 2010: vendo, cinza escuro, baixa quilometra-
gem, retirado zero em Paraíso, valor abaixo da tabela FIPE. Tra-
tar 35 99890-1110

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antônio.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

rio, uma sala ampla para espaço
gourmet, uma lavanderia ampla e
outro banheiro, com pequeno quin-
tal. Contato 35 9 9913 0906.

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS: na
Rua Dante Giubilei, 160 – Conj.
Mons. Mancini. Tratar com João
Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170 mil,
localizada na rua Samoel Soares, 710
contendo 2 dormitórios com venti-
ladores no teto, cortinas blackout,
garagem p/ 3 carros, sendo 2 vagas
cobertas. Cozinha americana plane-
jada, c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia cober-
ta, quintal com piso, área com fogão
a lenha, forno e churrasqueira de ti-
jolo a vista com ventilador no teto.
115m² de construção, 168m² terre-
no. Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9
9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo 2 qui-
lômetros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários
embutidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3 quar-
tos, sendo uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc social,
copa cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de fun-
dos com quarto, banheiro, lavande-
ria e cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-1701

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais 100 mil pés. Es-
trutura montada, rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com
Caetano tel. (35) 9 8862-1444.

• BAIRRO DIAMANTINA •
- MINHA CASA MINHA VIDA -

Vendo casa nova, local nobre, com fino acabamento, 3
dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de serviço
coberta, garagem para 3 veículos Valor R$ 145 mil. Tratar
99808-1888 zap - e 3558-4623

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.
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RECEITAS DO GUARI

Churrasco à
francesa

INGREDIENTES
1 kl contrafilé em bifes
½ kl de presunto
500 gr. batata palha
2 copos de ervilha
1 cebola média, cortada em tiras
½ tablete de manteiga

MODO DE PREPARAR
Cortar o bife e o presunto em tiras, mais ou menos
na grossura de um dedo. Sal a gosto. Leve à chapa ou
braseiro. Refogue todos os ingredientes na manteiga
(tudo misturado). Servir com arroz branco. Prato
pronto, bom apetite.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Desperte
com o Alecrim

O ALECRIM  (Rosmarinus officinalis) foi, uma das
primeiras ervas utilizadas com finalidade    medicinal. Con-
siderada uma erva aromática; na tradição popular euro-
péia, era usado para espantar o demônio e proteger con-
tra pragas, além de preservar e temperar a carne; já nas
civilizações antigas, o alecrim era considerado uma planta
sagrada que podia trazer paz tanto aos vivos quanto aos
mortos; contudo na época da peste, era levada em bolsas
e no pescoço como proteção. O nome “rosmarinus” vem
do latim, que significa “orvalho que vem do mar”, devido
ao cheiro das flores a beira mar

Esta erva poderá ser utilizada para: melhorar o sistema
nervoso, auxiliando na concentração e no raciocínio, aju-
dando assim a prevenir e tratar problemas como a de-
pressão e a ansiedade. Também apresenta propriedades
que reduzem a produção de gases podendo aliviar pro-
blemas como azia e constipação. Seu poder antioxidante;
como ácido rosmarínico, ácido cafeico, ácido carnósico,
o que ajuda a melhorar o sistema imunológico, prevenir
infecções e melhorar a saúde da pele. Na aromaterapia, é
utilizado para  reduzir o estresse e a ansiedade juntamente
com o óleo de lavanda, pois ele ajuda a reduzir a pressão
arterial e a controlar os batimentos cardíacos, ajudando a
trazer uma sensação de tranqüilidade.

As partes usadas do alecrim são suas folhas, que po-
dem ser usadas para temperar os alimentos e as flores
para fazer chá e banhos.

• CHÁ DE ALECRIM: para problemas digestivos e
inflamação da garganta: colocar 4 g de folhas numa xícara
de água fervente e deixar repousar por 10 minutos. De-
pois coar e beber 3 xícaras por dia, após as refeições;

• BANHO DE ALECRIM: colocar 50 g de Alecrim
em 1 litro de água fervente, tampar, deixar repousar por
30 minutos e coar. Depois utilizar esta água durante o ba-
nho.

• ÓLEO ESSENCIAL DE ALECRIM: o óleo pode
ser usado em tratamentos de aromaterapia, massagens ou
banho com alecrim.

Use o poder do alecrim para elevar e despertar o seu
bem estar, mas mesmo assim, caso veja que não há resul-
tados satisfatórios, procure averiguar mais a fundo a cau-
sa de seu mal estar.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 266/19, Pregão Pres. nº 37/19, abertura dia 21/10/19, 09h,
para “Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de
execução dos procedimentos: Prótese Total Mandibular, Prótese Total
Maxilar, Prótese Parcial Mandibular Removível, Prótese Parcial Maxilar
Removível e Prótese Coronárias/Intrarradiculares Fixas/Adesivas por ele-
mento”; Proc. nº 275/19, Pregão Pres. nº 42/19, R.P. 11/19, abertura
dia 21/10/19, 14h, para “Registro de Preços para eventuais contratações
de empresas especializadas na prestação de serviços de manutenção pre-
ventiva e corretiva nos veículos da frota desta Prefeitura Municipal”;
Proc. nº 269/19, Pregão Pres. nº 39/19, abertura dia 22/10/19, 08h, para
“Aquisição de gêneros alimentícios, materiais de limpeza e materiais
descartáveis, para manutenção das atividades de bens culturais imateriais
denominados “CONGADAS” e “ENCONTRO DAS COMPANHIAS DE
REIS”, a serem realizados neste município”; Proc. nº 246/19, Pregão
Pres. nº 35/19, abertura dia 23/10/19, 08h, para “Aquisição de uma (01)
escavadeira hidráulica seminova do ano de 2012 a 2019 com peso
operacional mínimo de 21 toneladas”; Proc. nº 268/19, Pregão Pres. nº
38/19, R.P. 10/19, abertura dia 23/10/19, 14h, para “Registro de Preços
para contratação de empresa para locação de equipamentos médicos
(concentrador de oxigênio, aparelhos CPAP e BIPAP) para uso de pacien-
tes no Município de Itamogi”. Os editais estão à disposição dos interessa-
dos na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M.
Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@
itamogi.mg.gov.br. 07/10/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Munici-
pal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 149/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a PESSOA FÍSICA GEOVANI ZACARIAS DE LIMA; 1º Termo Aditivo
Contrato nº 150/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a PESSOA FÍSICA FERNANDO APARECIDO DE PARIZ CARVALHO;
1º Termo Aditivo Contrato nº 151/18 celebrado entre a Prefeitura Munici-
pal de Itamogi/MG e a PESSOA FÍSICA CLEIDE APARECIDA ROCHA; 1º
Termo Aditivo Contrato nº 152/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG e a PESSOA FÍSICA MARIA TERESA DUARTE DE
MEDEIROS; 1º Termo Aditivo Contrato nº 153/18 celebrado entre a Pre-
feitura Municipal de Itamogi/MG e a EMPRESA M.R.S. DA SILVA & CIA.
LTDA - EPP; 1º Termo Aditivo Contrato nº 154/18 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a EMPRESA TATIANE TALITA
CAETANO ESPER 04729648609; 1º Termo Aditivo Contrato nº 155/18
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a PESSOA
BARBARA GUIMARÃES MARQUES; 1º Termo Aditivo Contrato nº 156/
18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a EMPRESA
MARIA JOSÉ GUIMARAES MARQUES 08067922640; Objeto prorroga-
ção contratual, com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93, 25/09/19; 1º
Termo Aditivo Contrato 154/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG e a EMPRESA T. GUIMARÃES – INFORMÁTICA - ME,
CNPJ 07.274.334/0001-00; objeto acréscimo do quantitativo com base no
art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93, 25/09/19; Adjudicação, Homologação e
celebração de Contrato ref. ao Proc. nº 83/19, Tomada de Preços nº 04/
19, cujo objeto é “Contratação de empresa especializada para assessoria e
consultoria em Projetos e Gestão Educacional”, com a empresa DIRETTRIX
ASSESSORIA E CONSULTORIA TECNICA ESPECIALIZADA EIRELI,
CNPJ 13.426.199/0001-66, pelo valor global de R$ 76.200,00, 04/10/19.
Itamogi/MG – 04/10/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

A professora Maria Rita de
Cássia Preto Miranda, membro
da Academia Paraisense de
Cultura - APC -, da qual é ex-
presidente, foi homenageada
por alunos do primeiro ano do
Colégio Objetivo, sábado (5/

Alunos do Colégio
Objetivo homenageiam

Maria Rita Preto Miranda
FOTOS: Reprodução

10), na Manhã Cultural, sob a
coordenação da professora
Rosana Campolongo. Houve
apresentação e exposição de
vários trabalhos apresentados
pelos alunos do ensino funda-
mental.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)


